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[bookmark: _GoBack]Résumé :
L'augmentation des coûts de l'alimentation pour les poulets de chair constitue un défi majeur pour les producteurs. La recherche de solutions pour réduire ces coûts sans compromettre la qualité de la viande est essentielle. Les additifs alimentaires se révèlent être une alternative efficace pour atteindre cet objectif. Malgré le grand nombre d’articles publiés sur les additifs dans alimentation du poulet de chair, la variabilité des résultats sur les performances reste élevée. Cependant, il est difficile de tirer des conclusions générales. Pour cela, l’objectif de cette revue systématique de la littérature est d'évaluer l'impact réel des additifs alimentaires sur les performances de croissance et la réponse physiologique des poulets de chair. L’identification des documents a été effectuée sur la base de données google scholar. Les articles de recherches publiés entre 2019 et 2024 ont été sélectionnés sur la base des critères de sélection puis évalués. Un total de 10 études a été inclus dans cette revue. L’analyse descriptive des 10 travaux de recherche retenus a révélé que les additifs phytogéniques sont les plus étudiés (60% des études), suivis par les probiotiques, prébiotiques et multi-enzymes. La majorité des études rapporte l’amélioration de la croissance. Toutefois, les réponses physiologiques des poulets nourris à base d’aliment supplémenté en additifs varient en intensité et en nature selon les études, soulignant la complexité des interactions entre les additifs, l'environnement d'élevage et la physiologie des poulets.



Abstract
The increasing cost of feed for broiler chickens is a major challenge for producers. Finding solutions to reduce these costs without compromising meat quality is essential. Feed additives are proving to be an effective alternative to achieve this goal. Despite the large number of articles published on additives in broiler chicken feed, the variability of results on performance remains high. However, it is difficult to draw general conclusions. Therefore, the objective of this systematic literature review is to evaluate the real impact of feed additives on growth performance and physiological response of broiler chickens. Document identification was carried out using the Google Scholar database. Research articles published between 2019 and 2024 were selected based on selection criteria and then evaluated. A total of 10 studies were included in this review. Descriptive analysis of the 10 selected research works revealed that phytogenic additives are the most studied (60% of studies), followed by probiotics, prebiotics, and multi-enzymes. The majority of studies report improved growth. However, the physiological responses of chickens fed with additive-supplemented feed vary in intensity and
nature across studies, highlighting the complexity of interactions between additives, rearing environment, and chicken physiology
